

Les rencontres de la Défense IRSEM-PSIA

"LA FORCE MILITAIRE EST-ELLE ENCORE UTILE A LA POLITIQUE ETRANGERE?"

Mercredi 24 avril 2013 – 17h00

Sciences Po, amphithéâtre Boutmy – 27, rue Saint-Guillaume - 75007 Paris

Biographie des intervenants

Introduction : 17h00-17h15



Ghassan Salamé, professeur de relations internationales à SciencesPo et à l'Université de Columbia, est le doyen de la *Paris School of International Affairs* (PSIA). Il a été ministre de la culture du Liban entre 2000 et 2003, puis conseiller politique pour la mission des Nations Unies en Irak (2003) et premier conseiller du secrétaire général des Nations Unies de 2003 à 2006. Il fait parti du comité de direction de l'*International Crisis Group* (Bruxelles), de l'*International Peace Institute* (New York) et de plusieurs autres organisations non gouvernementales. Il est par ailleurs président du Fonds arabe pour les Arts et la Culture.



Frédéric Charillon est professeur des Universités en science politique, dirige depuis 2009 l'Institut de recherche stratégique de l'École militaire (IRSEM). Il enseigne également à Sciences-Po (Paris), à l'ENA, ainsi que comme professeur invité dans plusieurs universités étrangères. Ses travaux portent principalement sur l'action extérieure (de la France et de l'Union européenne) et les relations internationales.

Conférence : 17h15-19h15

Président de séance



Général de division (2S), Vincent Desportes, professeur associé à SciencesPo, où il enseigne la stratégie, est également conférencier et enseignant à HEC. Breveté de l'École supérieure de guerre et diplômé de l'*United States Army War College*, il est par ailleurs ingénieur et docteur en Histoire. Il a occupé le poste d'attaché militaire près l'Ambassade de France aux États-Unis d'Amérique, puis a été conseiller défense du Secrétaire général de la Défense nationale (SGDN), avant de prendre la direction du Centre de doctrine et d'emploi des forces (CDEF) puis la tête du Collège interarmées de défense (CID) jusqu'en 2010.

Invités



Général d'armée (2S), Jean-Louis Georgelin, grand chancelier de la Légion d'honneur, a occupé les fonctions de chef de l'état-major particulier du Président de la République (de 2002 à 2006) puis de chef d'état-major des armées (CEMA) de 2006 à 2010. Ancien élève de l'École spéciale militaire de Saint-Cyr, il a par la suite été élève du *Command and General Staff College* américain, et de l'École supérieure de guerre. Durant sa carrière, il a notamment occupé les fonctions de chef de bureau *Plans & Policy* de la SFOR (Force de stabilisation) en ex-Yougoslavie. Depuis 2010, il occupe le poste de Grand chancelier de la Légion d'honneur et Chancelier de l'ordre national du Mérite.



Jean-Claude Mallet, conseiller d'État, est agrégé de lettres modernes et énarque, spécialiste des questions de défense. Membre du cabinet de Pierre Joxe au ministère de la Défense, Délégué aux Affaires stratégiques (1992 – 1998), Secrétaire général de la Défense nationale (SGDN, 1998 – 2004), il présida ensuite la Commission du Livre Blanc sur la Défense et la Sécurité nationale en 2008. Il est actuellement conseiller spécial du ministre de la Défense, Jean-Yves Le Drian.



General Sir Rupert Smith est un général d'armée, issu de la *British Army* (armée de terre britannique). Son affectation la plus connue est celle de Commandant Suprême adjoint des Forces Alliées en Europe (SACEUR), de 1998 à 2001, durant laquelle il a commandé les opérations de l'OTAN dans les Balkans, et le développement de l'Identité Européenne de Sécurité et de Défense. Il a par ailleurs été Commandant en Chef des forces armées en Irlande du Nord de 1996 à 1998, Commandant de la Force de Protection de l'ONU (UNPROFOR) à Sarajevo en 1995 et Général en chef de la 1^{ère} division blindée de 1990 à 1992. Il est aujourd'hui *Visiting Professor* à l'Université Reading.



Álvaro de Soto, durant une carrière longue de 25 ans au sein des Nations Unies, a joué un rôle de premier plan dans les efforts de restauration de la paix de l'Organisation. Parmi ses missions, il a mené les négociations qui mirent fin à une décennie de guerre au Salvador, et a mené les pourparlers de 2004 pour un règlement du problème chypriote. Il a aussi été le représentant spécial du Secrétaire Général pour le Sahara Occidental de 2003 à 2005. Pour sa dernière mission, qui prit fin avec sa démission en 2007, il fut l'envoyé spécial de l'ONU pour le processus de paix au Moyen-Orient.

Conclusion et Remise des prix : 19h30-20h00
